

## Archive des nouvelles au cours du voyage

### Bien arrivés... que ce fût long...

Malgré quelques ralentissements, nous sommes bien arrivés ce matin à Roma.

La nuit dans le bus fut plus ou moins profitable... mais le petit déjeuner au Ducati Café a remis tout le monde dans les meilleures dispositions pour aborder une journée bien chargée.

La fontaine de Trevi ce matin, de nouveau très belle après une rénovation de plusieurs années, avant une petite séance de shopping souvenirs...

Plus Antique l'après-midi, nous avons parcouru le Forum et ses nombreux vestiges avant de pénétrer au cœur du Colisée pour une visite de l'hypogée à la cavea.

A 17h30, nous avons repris la route pour l'hôtel où un délicieux repas nous attendait... bienvenu le repas (petit rappel, le plat de pâtes c'est une entrée en Italie !).

Demain matin réveil à 7 heures, puis départ pour Pompéï.

Vous pouvez découvrir les photos dans la rubrique éponyme -c'est latin ce mot !!!-

### Journée à Pompéï

Ce matin nous avons visité Pompéï à l'aide de deux guides : « tonton » Angelo et Francesco, durant laquelle nous avons découvert l'amphithéâtre, le gymnase, les rues, les moulages des corps de victimes de l'éruption en 79 après J.C. Après notre repas pris à l'ombre sur le forum triangulaire, nous sommes allés voir l'amphithéâtre, les domus, odéon et le forum avec le temple de Jupiter.

Aujourd'hui, nous avons pu voir en vrai ce dont on nous a tant parlé : la ville et ses mosaïques. Nous avons imaginé pendant une journée ce qu'était la vie d'un pompéïen. Vivement les découvertes de demain.

### Paestum, entre calcaire et sable...

Ce matin, sous le soleil de Paestum, nous avons déambulé sur ce site remarquable, avec ses trois temples grecs aux calcaires millénaires (construits il y a 2500 ans environ).

C'est par la suite que cette cité deviendra de droit Romain, comme en attestent de nombreux vestiges (amphithéâtre, comitium, hérôon, etc.)

Nous avons également effectué une petite visite au musée en fin de matinée...

Après le repas, c'est une après-midi à la plage dont nous avons pleinement profité.

Des jeux et du sport dans le sable pour certains, du repos sous le soleil pour d'autres.

En bon Clermontois, le tournoi de rugby a tenu toutes ses promesses.

La finale a vu l'équipe de David (M.Boudoire) l'emporter sur celle de Ludo (M. Brun), alors que la petite finale a vu la victoire de l'équipe de Janick (M. Derrien) sur celle de Pierre (M. Lacombe)...

Pas de blessé à part peut-être M. Lacombe, blessure au moral (il pourra se rattraper demain sur la montée du Vesuve.)

Petite phrase du jour : *En effet, le latin ne sert pas aux chèvres parce qu'il leur suffit d'un bêlement pour se reconnaître. Si au contraire celui qui méprise le latin et le grec est un ministre, alors il faut l'hospitaliser le plus tôt possible dans un institut psychiatrique parce que, étant fou, il peut provoquer des dommages irréparables à l'éducation des jeunes et donc à une société qui, déjà inconsciemment, avance sur la route de la décadence.*

Nunzio Daniele, guide à Paestum

## Du Vésuve à Herculanium

Pour bien débiter la journée, une ascension du Vésuve c'est pas mal !

Chacun à son rythme -on passera sur l'incroyable stratagème mis en place pour que M. Lacombe arrive premier et M. Boudoire... bon dernier-, et un grand bravo à tout le monde qui est parvenu en haut pour contempler le cratère impressionnant... mais également cette magnifique baie de Naples parsemée d'îles...

Nous en profitons pour saluer Patrick et Marcel, nos chauffeurs avec qui nous partons les yeux fermés... mais les oreilles grandes ouvertes -Hein Marcel- C'est un vrai plaisir.

L'après-midi, sous une chaleur Napolitaine, nous avons parcouru les rues d'Herculanium, ensevelies par notre grandiose du matin en 79 ap. J.C.

La conservation des matériaux est tout simplement stupéfiante (notamment le bois), et la visite fut des plus agréables avec deux guides de très grande qualité.

Ce soir c'est une bonne nuit de repos... chacun dans sa chambre. Même si le groupe est en forme, le programme des jours à venir est dense.

## Ça sent le soufre

Une activité bien sympathique ce matin : promenade dans les douces rues de Naples au son mélodieux des klaxons... avant d'arriver au musée archéologique national.

Chacun a pu déambuler au gré de ses envies (sauf cabinet secret bien entendu) dans cet immense espace de culture durant deux heures. Mariage réussi de mosaïques, de fresques, d'œuvres anciennes avec une touche légère de modernité.

Nous nous sommes ensuite rendus sur le site de la Solfatara, où après le temps du déjeuner nous avons pénétré l'ancre du volcan, le cratère sulfureux à ciel ouvert.

Une autre belle promenade, à la douce odeur de soufre, ponctuée de quelques expériences de physique.

Enfin, dernière étape de la journée, l'amphithéâtre de Pouzzoles, et son hypogée... hyper impressionnante.

Ce sont les dernières nouvelles avant le retour, demain soir pas de connexion...

## Le chiffre du jour (à vous de deviner quel est ce chiffre) : 62241

dernière correction : quatre jours en Italie du sud,... et nous avons foulé 62241 fois ces terres antiques...

correction du mardi : 1281 c'est l'altitude du Vésuve en mètres

Correction du lundi : 14 c'est le nombre de colonne sur la longueur du temple Hera 2 de Paestum

Correction du dimanche : 89 c'est le nombre de thermopolium (bar) à Pompéi à l'époque.

correction du samedi : 30 était le nombre de degré sur le Forum... et le nombre de mm de pluie à Clermont-Ferrand.

correction du vendredi : le 54 était le nombre de pack d'eau embarqués dans les deux bus